



ENTREVISTA
Fundación Refugio de Cristo



Fundación Refugio de Cristo

ESPÍRITU SOLIDARIO

“Somos una fundación que nació en 1952, por la visión del padre René Pienovi, dedicada a acoger a niños, niñas y adolescentes, desde los cinco hasta los dieciocho años, que se encuentran en grave riesgo social, es decir, que han sufrido los efectos de la pobreza, el maltrato y el abandono. Desde entonces, hemos recibido y acompañado a más de veintitrés mil de ellos, en nuestros seis refugios (Villa Alemana, La Cruz, Calera, Quilpué, Quillota, Limache) y dos liceos técnicos (agrícola y gastronómico) de la Región de Valparaíso”, cuenta Eduardo Kovacs, presidente del directorio Refugio de Cristo.

“Para nosotros es fundamental que nuestro trabajo se siga conociendo y difundiendo. A lo largo de nuestra historia hemos tenido el apoyo de importantes empresas de la región, muchas de manera anónima, y que de generación en generación siguen en esta senda solidaria. Ese compromiso y amor por el prójimo ha sido uno de los pilares que nos mantienen en pie, pero los recursos, muchas veces, no alcanzan como quisiéramos. Anualmente tenemos un déficit importante. Por eso hago un llamado a aquellos empresarios de la zona que no se han puesto la mano en el corazón ni en el bolsillo, para que se acerquen y nos conozcan. Si los motiva, no olviden el beneficio tributario que pueden recibir por la Ley de Donaciones que es muy atractivo para sus empresas. Pero más allá de eso se van a sorprender cómo su aporte puede cambiar la vida de otras personas significativamente”, agrega.

¿Cuántos socios tienen en la actualidad?

En algún momento llegamos a tener cinco mil, hoy contamos con dos mil cuatrocientos socios activos, gente particular que nos ayuda. Algunos, incluso, están desde que yo asumí como director, hace más de veinticinco años. Hay una linda tradición de apoyo de familias y empresarios de la zona que agradecemos enormemente.

VUELTA A CLASES

Durante la primera semana de febrero, Refugio de Cristo comenzó una importante campaña: “Vuelta a clases con dignidad”, que hasta el 15 de marzo, y a través de su página web www.rcristo.cl, busca recaudar diez millones de pesos para financiar útiles escolares, uniformes y transporte.

“Queremos que nuestros niños y adolescentes empiecen el año escolar con uniformes y útiles escolares nuevos. Con la misma ilusión que tuvimos muchos de nosotros de pequeños y mostrábamos emocionados nuestros zapatos, estuches y mochilas



Hace 73 años, y desde Valparaíso, Refugio de Cristo sigue liderando una importante misión regional en ayuda de niños, niñas y adolescentes en situación de vulnerabilidad y riesgo social. Además de sus refugios y liceos técnicos, desde el 2020 también cuentan con una residencia para adultos mayores bajo el mismo concepto de una vida con dignidad. Hoy la importante campaña “De vuelta a clases” (que finaliza el 15 de marzo), en un llamado a las personas y empresas para que dejen su aporte para financiar útiles escolares, uniformes y transporte.

el primer día de clases. Ese hito los marca muchísimo. En su corta vida les han privado de tantas cosas materiales y espirituales, han vivido situaciones muy duras. Todos los niños y niñas que llegan a la fundación son derivados de los Tribunales de Familia, con carencias emocionales complejas, por eso no queremos que olviden que son niños, que sonríen, que disfruten su infancia y sus distintas etapas como es la escolar”.

¿Cómo va la campaña y de qué otras maneras podemos ayudar?

Hasta la fecha, llevamos el 65% recaudado, pero necesitamos un último empujón para lograr la meta. Además de la donación para esta campaña específica, que puede ser desde los mil pesos en adelante, las empresas o personas interesadas en colaborar con útiles y uniformes nuevos pueden contactarse directamente con el Refugio, tenemos las puertas abiertas.

Durante todo el año recibimos donaciones, pueden inscribirse como socios mensuales (por tres mil, cinco mil o diez mil pesos). Además de la opción de comprar coronas y canastillos, “saludos solidarios” para distintas fechas como bautizos, cumpleaños, matrimonios, etc. También pueden contratar su SOAP 2025 de la Mutual de Seguros de Chile y la fundación recibirá el aporte que escojan según la póliza.

COMPROMISO SOCIAL

“Atendemos ciento diez niños y niñas en los refugios, tenemos cuatrocientas matrículas entre los dos liceos y, hace cinco años, abrimos una residencia para adulto mayor, otro segmento olvidado y que también necesita ser acogido. Este proyecto fue el primer ELEAM (Establecimiento de Larga Estadía para Adultos Mayores) de Playa Ancha y para nosotros muy significativo como fundación. Hasta la fecha trabajamos atendiendo setenta personas mayores. Muy poca gente conoce esta labor que hacemos, pero va de la mano de entregarles una vejez con dignidad”.

¿Cuál es el mensaje a la comunidad?

Como sociedad debemos ser más conscientes de quienes tenemos a nuestro alrededor, de quienes han sido vulnerados y necesitan ser protegidos, de nuestros niños, jóvenes y adultos mayores que se merecen vivir dignamente... de poner en valor fundaciones, como Refugio de Cristo, que son un pilar importante dentro de la conformación de la ciudad, tal cual se necesitan colegios, universidades, hotelería, restaurantes, etc. Alguien debe hacerse cargo, nosotros lo hacemos con mucha vocación y dedicación, pero no ha sido fácil. Además de darles un hogar, les brindamos apoyo psicológico, acompañamiento, hay niños y jóvenes muy dañados, que han sufrido muchísimo, que no pueden salir solos adelante. Tenemos un compromiso real y a largo plazo, por eso también realizamos distintas actividades, que incluyen instancias deportivas y recreativas durante el año. Pero necesitamos apoyo de muchos actores para seguir.

Con mucho orgullo hemos visto a muchos niños crecer y a jóvenes salir adelante, lo que evidencia no sólo el trabajo de nuestro equipo, en sus distintas áreas, sino las propias motivaciones por tener un futuro mejor. Muchos, hoy profesionales, han vuelto al Refugio de Cristo a ofrecer sus servicios y eso es reflejo de que se sienten parte de una gran familia. **T**

